
La miséricorde de Dieu nous libère du poids des ténèbres 

5e mercredi du Carême, 9 avril 2025 
 

Le vérité nous rendra libres 
 

Parole de Dieu 

 

En ce temps-là, Jésus disait à ceux des Juifs qui croyaient en lui : 
« Si vous demeurez fidèles à ma parole, vous êtes vraiment mes disciples; alors 
vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » 
Ils lui répliquèrent : « Nous sommes la descendance d’Abraham, et nous n’avons 
jamais été les esclaves de personne.  Comment peux-tu dire : “Vous deviendrez 
libres”? » 
Jésus leur répondit : « Amen, amen, je vous le dis : qui commet le péché est 
esclave du péché.  L’esclave ne demeure pas pour toujours dans la maison; le 
fils, lui, y demeure pour toujours.  Si donc le Fils vous rend libres, réellement 
vous serez libres. 
Je sais bien que vous êtes la descendance d’Abraham, et pourtant vous 
cherchez à me tuer, parce que ma parole ne trouve pas sa place en vous. 
Je dis ce que moi, j’ai vu auprès de mon Père, et vous aussi, vous faites ce que 
vous avez entendu chez votre père. » 
Ils lui répliquèrent : « Notre père, c’est Abraham. » 
Jésus leur dit : « Si vous étiez les enfants d’Abraham, vous feriez les œuvres 
d’Abraham.      Mais maintenant, vous cherchez à me tuer, moi, un homme qui 
vous ai dit la vérité que j’ai entendue de Dieu.  Cela, Abraham ne l’a pas fait. 
Vous, vous faites les œuvres de votre père. » 
Ils lui dirent : « Nous ne sommes pas nés de la prostitution !  Nous n’avons qu’un 
seul Père : c’est Dieu. » 
Jésus leur dit : « Si Dieu était votre Père, vous m’aimeriez, car moi, c’est de Dieu 
que je suis sorti et que je viens.  Je ne suis pas venu de moi-même ; c’est lui qui 
m’a envoyé. » 
 
Jean 8, 31-42 

 

Brève réflexion 

 
Ce passage de l'évangile de jean nous invite à réfléchir sur la véritable liberté et 
identité spirituelle.  Jésus distingue entre être « fils de Dieu » et « esclaves du 
péché ».  La liberté qu'il offre n'est pas simplement l'absence d'oppression, sinon 
une libération profonde du péché, qui nous asservit.  Les juifs, en affirmant leur 
lignée abrahamique, se réfère à une identité externe, mais Jésus souligne que la 
véritable filiation se manifeste en actions et dans l'acceptation de la vérité. 
L'insistance de Jésus sur le fait que « si le Fils vous rend libre, vous serez 
véritablement libres » souligne la nécessité d'une relation personnelle avec lui pour 
expérimenter cette liberté. Le confrontation avec la réalité du pécheur et l'invitation 
à accepter la vérité de Dieu nous amène à questionner nos propres identités et 
loyautés.  Au final, l'amour pour Jésus est la preuve que nous avons compris et 
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embrassé cette vérité, qui nous transforme et nous rend proche de Dieu comme 
véritables enfants. 
 

Prière 

 
Seigneur Dieu : aujourd’hui, je viens devant toi avec un cœur reconnaissant pour 
la vérité que tu nous as révélée par ton Fils, Jésus.  Je te remercie pour la liberté 
que tu nous offres, une liberté qui va au-delà des chaînes physiques et nous libère 
du péché.  Aide-moi à rester fidèle à ta Parole et à être vraiment ton disciple.  Je 
te demande, Seigneur, de me donner la sagesse de reconnaître les domaines de 
ma vie où je suis encore lié par le péché.  Faites-moi connaître la vérité qui 
transforme et guérit, afin que je puisse vivre dans la liberté que seul toi peut 
m’offrir.  Je te prie de m'aider à suivre l'exemple d'Abraham, en agissant avec foi 
selon ta volonté.  Que ma vie reflète ton amour et ta vérité, et que je puisse 
partager cette lumière avec ceux et celles qui m’entourent.  Merci, Père, de nous 
avoir envoyé ton Fils, qui nous enseigne et nous guide.  Puis-je toujours 
rechercher Ta présence et que mon cœur soit rempli d’amour pour Toi.  Amen. 
 

Entre à l'intérieur de toi 

 
La recherche de la vérité et de la liberté est un désir profond dans le cœur 
humain.  Souvent, nous nous accrochons à nos racines et à des croyances, 
comme les Juifs qui prétendaient être descendants d'Abraham. Mais que signifie 
réellement être libre ?  L'esclavage du péché peut enchaîner nos âmes, nous 
empêchant de voir la lumière de la vérité.  Accepter Jésus et son message, c'est 
ouvrir la porte à la liberté authentique, où l'amour transforme notre identité et 
nous invite à être les vrais enfants de Dieu. 
 

Prière finale 

 
Seigneur, nous te rendons grâce pour la vérité qui nous libère.  Aide-nous à être 
fidèles à ta parole et à reconnaître que nous avons besoin de toi.  Que notre cœur 
se remplisse d'amour envers toi et nos frères et sœurs, et que nous cherchions 
toujours à vivre comme tes véritables enfants, rejetant le péché et embrassant ta 
grâce.  Amen. 


